

# *Guerrilleros del Che en Bolivia mueren en emboscada del Peñón Colorado*

---



La Habana, 2 jun (RHC) En ocasión del Aniversario 50 de la lucha del Che y sus compañeros en Bolivia, Cuba recuerda al boliviano Casildo Condori Cochi, alias Victor y al cubano Antonio Sánchez Díaz, alias Pinares, quienes dedicaron su vida a la lucha latinoamericana.

Ambos guerrilleros mueren heroicamente el 2 de junio de 1967 en la emboscada del Peñón Colorado, cerca de Bella Vista. Victor y Pinares dejan como herencia interesantes historias de vidas y un activo historial revolucionario que a continuación les ofrecemos.

## **Pinares - Antonio Sánchez Díaz**

Cubano (1927-1967). Nace el 7 de diciembre de 1927 en la finca Cantera, barrio de San José, cerca de la ciudad de Pinar del Río, en el seno de una familia campesina arrendataria de escasos recursos, por lo que empieza a trabajar en el campo a los siete años de edad.

Cuando termina el sexto grado de enseñanza comienza a estudiar comercio en el instituto nocturno. A los dieciocho años deja el campo y trabaja de albañil, y de carpintero de encofrado, hasta que decide incorporarse al naciente Ejército Rebelde.

En 1957 va a la Sierra Maestra, donde logra unirse a los revolucionarios; se le asigna la tarea de cargar la única ametralladora de calibre 30 con la que cuenta su destacamento. Ascendido a capitán, es luego nombrado jefe de la Retaguardia de la columna de Camilo Cienfuegos. El 4 de enero de 1959 Camilo le otorga el grado de comandante y como jefe militar en las FAR desempeña diversos cargos: en la Limpia del Escambray contra bandas de contrarrevolucionarios, en Pinar del Río, en Camagüey y en la Isla de Pinos.

En 1965 es elegido miembro del primer Comité Central del Partido Comunista de Cuba. Seleccionado por el Che para la misión internacionalista de Bolivia, abandona todos sus cargos y parte a incorporarse al grupo guerrillero. En Cuba deja a su esposa Lidia Caridad Gil y a sus tres hijos pequeños, Antonio, Lidia Caridad y Camilo, y llega al campamento el 20 de noviembre de 1966.

En un primer momento será jefe de la Vanguardia, más tarde, por errores cometidos y problemas de disciplina, es asignado a la Retaguardia bajo las órdenes de Joaquín, donde pronto destaca por su combatividad e integridad. Cae luchando en la emboscada del Peñón Colorado, en Bella Vista, el 2 de junio de 1967.

### **Victor - Casildo Condori Cochi:**

Boliviano (1941-1967). Nace el 9 de abril de 1941 en la ciudad y municipio-capital de Corocoro, de la provincia de Pacajes, departamento de La Paz.

Procedente de una familia aymará humilde y sin recursos, estudia en un seminario religioso hasta el tercer nivel de la enseñanza secundaria y el bachillerado en el Instituto Ayacucho; tiene que dejar los estudios para ayudar a su padre.

Trabaja en una panadería, conduciendo un camión, y más tarde como minero, sufriendo las duras condiciones de la vida de las minas. Fundador y primer secretario del Comité Local del PCB en su pueblo natal, participa activamente en la lucha de reivindicación social que en 1965 estalla durante el enfrentamiento entre las fuerzas represivas del dictador Barrientos y el sector obrero.

De su matrimonio con Nancy Yujra nacen tres niños, de los cuales solo sobrevive Lena. En el pequeño cuarto del campamento minero, donde vive con su familia, ve morir la misma noche a dos de sus hijos que, enfermos de escarlatina, no pueden recibir la atención médica necesaria.

En febrero de 1967 llega al campamento guerrillero como miembro del grupo de Moisés Guevara y, a partir del 17 de abril, forma parte de la Retaguardia. En exploración junto a Pinares, cae en la emboscada del Peñón Colorado, cerca de Bella Vista, el 2 de junio de 1967.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/131463-guerrilleros-del-che-en-bolivia-mueren-en-emboscada-del-penon-colorado>



**Radio Habana Cuba**